

U B E

Unabhängige Bürger Elmenhorst

Solarenergie für die Gemeinde Elmenhorst



Wie in unserer Info vom Juni 2012 bereits ausführlich beschrieben, hat sich die Gemeindevertretung für die Montage einer Photovoltaik-Anlage auf dem Dach des Mehrzweckgebäudes ausgesprochen, weil man sich als Gemeinde in der Pflicht sieht, zu der politisch gewünschten Energiewende hin zu regenerativen Energiequellen beizutragen.

Am 16. August wurde die Photovoltaik-Anlage mit einer Leistung von 108,36 kWp auf dem Dach des Mehrzweckgebäudes in Betrieb genommen und ab dem Zeitpunkt begann auch die Einspeisung in das öffentliche Netz. Die Anlage funktioniert hervorragend. Dass bereits nach drei Monaten Einspeisezeit eine CO₂-Belastung von 13,6 Tonnen vermieden wurde, ist als sehr positiv zu bewerten. Bis Mitte November wurden 20.400 kWp von der Anlage auf dem Dach des Mehrzweckgebäudes produziert.

Der Stromverbrauch im Gebäude beträgt ca. 10 % von der produzierten Energie. Die Vergütung für 1 kWp beträgt 16,15 Cent.



Auf dem Dach des Kindergartens ist eine kleinere Photovoltaik-Anlage von 12,68 kWp installiert und am 17. September in Betrieb genommen worden. Dort wurden in zwei Monaten 946 kg CO₂ eingespart.

Die Stromnutzung für die Kindertagesstätte beträgt ca. 50 % der produzierten Energie.

In Elmenhorst entsteht ein neues Gewerbe- und Wohnbaugebiet, B-21

Am Ortsausgang in Richtung Bad Oldesloe entsteht östlich der B 75 ein Gewerbe- und Wohngebiet. Das Gewerbegebiet mit ca. 18.000 qm Nettobaufläche liegt im vorderen Bereich zur Bundesstraße. Diesem Gebiet anschließend entsteht, durch eine Grünfläche getrennt, das Wohngebiet mit ungefähr 50 Grundstücken. Die Zufahrt wird von der B 75 aus erfolgen. Für Fußgänger und Radfahrer ist eine Anbindung zum Erlenweg vorgesehen.

Umgesetzt wird das Vorhaben wie schon im Baugebiet Heisch-Bargkoppel durch die Landgesellschaft Schleswig-Holstein, die auch für die Vermarktung zuständig ist. Interessenten können sich unverbindlich in eine Liste aufnehmen lassen. Näheres auf der Homepage der Landgesellschaft Schleswig-Holstein www.lgsh.de.

Pilotprojekt

Heisch und Bargkoppel gehen online mit Glasfasernetz

Während Teile der Gemeinde Elmenhorst über das Kabelnetz mit schnellem Internet versorgt sind, gibt es im Bereich B-20 (Bargkoppel und Heisch) nur eine DSL-Verbindung bis 1 MBit/s Übertragungsrate. War diese bei der Erschließung zumindest noch im akzeptablen Bereich, hat die Entwicklung des Internets das jüngste Elmenhorster Baugebiet nun überholt.

Vor rund einem Jahr gründete sich dort daher die Elmenhorster Breitband Bürger Initiative. Eine Umfrage bei den Anwohnern zeigte, dass 98 % eine schnellere Leitung benötigen würden. Mit dieser Unterstützung wurden viele Anbieter angesprochen und technische Möglichkeiten geprüft. Das beste Angebot machte die VSM (Vereinigte Stadtwerke Medien), welche bereits Bargfeld-Stegen versorgt. 50Mbit/s Up- und Download Geschwindigkeit werden über Glasfaserkabel angeboten. Dazu müssen zwar zu jedem Haushalt Leitungen gelegt werden, dafür ist dies aber die zukunftsweisende Technik für Zugänge in das weltweite Netzwerk. Nachdem nun 79 % der Mitbürger im B-20 einen Auftrag bei der VSM platziert haben, sind die Arbeiten bereits in vollem Gange.

Ziel ist, die Versorgung mit Glasfaserkabel auf die gesamte Gemeinde auszuweiten. Dafür ist allerdings Voraussetzung, dass sich mindestens 55 % der Haushalte für einen entsprechenden Vertrag entschließen.

Wer sich weiter informieren möchte, kann das unter www.breitband-elmanhorst.de tun.

Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik

Im Dezember 2011 hatte die Gemeindevertretung die Modernisierung der Straßenlaternen im gesamten Gemeindegebiet grundsätzlich beschlossen. Es wurden in den Haushalt 150.000 € hierfür eingestellt und das Amt beauftragt, entsprechende Anträge auf Zuschussung zu stellen. Auf der letzten Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses am 18. Oktober erfolgte die Information, dass nunmehr die Zusage für die Gewährung eines Zuschusses für die Umrüstung auf LED-Technik von bis zu 43.074 € endlich vorliegt.

Der Gemeindevertretung wurde daraufhin empfohlen, zur Ausarbeitung des Leistungsverzeichnisses, Einholung der Angebote und zur weiteren Planung der Umrüstung, den Auftrag an das Ingenieurbüro Petereit in Göldenitz zu erteilen. Dieses Büro ist bereits durch die Planung der Photovoltaik-Anlage auf dem Dach des Gemeindezentrums bekannt.

Im Zuge der steigenden Energiepreise ist der Umstieg auf moderne LED Technik der richtige Weg auch mit Blick auf die regelmäßigen Verbrauchskosten der Gemeinde.

Senioren-Weihnachtsfeier

Am Sonntag, den 9. Dezember veranstaltet die Gemeinde wieder die Senioren-Weihnachtsfeier, zu der die Elmenhorster Senioren bereits persönlich eingeladen wurden. Wir freuen uns auf schöne gemeinsame Stunden mit Musik, Besinnlichem, Zeit zum Klönen und natürlich auch Kaffee und Kuchen. Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle allen Organisatoren und fleißigen Helfern, die seit vielen Jahren diese schöne Feier ermöglichen.

Ein Ausflug in den Bambusgarten



Im Rahmen der Elmenhorster Seniorennachmittage ging es am 5. November nach Volksdorf in den Bambusgarten. Unter Palmen konnten die Teilnehmer leckere Torten vom reichhaltigen Kuchenbuffet genießen.

Und wer Lust hatte, konnte anschließend noch durch den großen Pflanzenmarkt bummeln und sich von den schönen Präsentationen inspirieren lassen. Es war ein netter Nachmittag.

Jeden 1. Montag im Monat findet in Fischbek im Feuerwehrgerätehaus um 15.00 Uhr ein Seniorennachmittag statt und in Elmenhorst jeden 3. Montag im Monat um 14.30 Uhr im MZG.



Nach gemütlichem Kaffeetrinken wird gespielt, geklönt und manchmal gebastelt. Einmal im Jahr wird jeweils Bingo gespielt, dabei gibt es kleine Preise zu gewinnen.

Schauen Sie doch einfach mal rein.



Auch in diesem Jahr lädt die Gemeinde Sie alle herzlich zum

Weihnachtssingen

ein, um auf das Weihnachtsfest einzustimmen.

Am Heiligabend gibt es wieder leckeren Punsch und es werden mit Begleitung vom Elmenhorster Blasorchester Weihnachtslieder gesungen.

Am 24. Dezember

um 15:00 Uhr
im Ortsteil Fischbek
auf dem Dorfplatz



um 15:45 Uhr
in Elmenhorst vor dem
Mehrzweckgebäude

***Wir wünschen Ihnen schöne Feiertage und einen guten Rutsch
in das Jahr 2013***

Ihre **U B E**

Unabhängige Bürger Elmenhorst

www.ube-elmanhorst.de

V.i.S.d.P.

Unser Redaktionsteam:

Gaby Geerken, Susanne Hacker, Cornelia Hein, Jasmine Pott, Berit Prescher, Karen Rinas, Kerstin Viehoff, Marlene Zietz, Bernd Bröcker, Holger Geerken, Uwe Prescher, Richard Rinas, Björn Smidt, Hans-Werner Steinfeldt